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Métropole :  
® Nous sommes inquiets quant à l’avenir de la métropole. L’état des finances rend les 

investissements d’avenir nécessaires pour nos territoires, quasi impossibles.  
® Nous craignons que les communes du Pays d’Aix soient les grandes oubliées de la 

Métropole. Par exemple, les investissements exceptionnels en matière de transport 
(à hauteur de 300 millions d’euros) seront quais-intégralement fléchés vers Marseille. 

® A cours terme, il est à craindre que la métropole augmente les impots sur les 
entreprises (CFE) et sur les ménages (taxe d’enlèvement des ordures ménagères, taxe 
d’habitation sur les résidences secondaires et taxe foncière). 

 
Réseaux de bus urbains de Pertuis :  La métropole décide au 1er janvier 2023 de regrouper 
les lignes urbaines 102 et 103 en supprimant 7 arrêts  desservants la zone d’activité ou se 
trouve de nombreux service à la population (dont pôle emploi). 
 

Þ Nous avons voté une motion demandant à la métropole de mettre les moyens 
nécessaires pour maintenir l’offre de service public de transport. 

 
Vote des tarifs communaux: Les tickets de cantine ont augmenté de 40 centimes/par repas 
(3,20€ à 3,60€) – cela correspond pour une famille avec 2 enfants en primaire à un coût 
supplémentaire de près de 120€ par an. 
 

Þ Nous avons demandé le rétablissement du quotient familial pour le calcul du prix du 
ticket de cantine afin de pouvoir moduler le prix en tenant compte des revenus des 
familles. 

 
Le Majorité s’y refuse et ne voit pas de difficulté en nous indiquant que les allocations 
familiales augmentent elles aussi et qu’il existe des aides ponctuelles d’urgence via le CCAS. 
 

® Nous avons également demandé la gratuité des réservations des salles municipales 
pour les associations caritatives. Refusé. 

 
Débat d’Orientation Budgétaire pour Pertuis :  
 
Sont envisagés dans le budget 2023, le financement des projets suivants :  

- Création d’un skate park au Setti 
- Construction d’une nouvelle halte-garderie sur le site de l’Eden  
- Rénovation de l’école Marsilly  
- Rénovation du plateau sportif du Tourrier. 

 
Sous l’effet conjugué des baisses des dotations de l’État, de la diminution des fonds de 
concours de la Métropole et de l’inflation, le budget  2023 devrait acter une baisse des 
marges d’investissement de la commune. 
 

Þ Dans ce contexte économique tendu, nous estimons qu’il est risqué de poursuivre 
l’urbanisation de la commune à un rythme effréné. Nous estimons qu’avant de 
construire des centaines de nouveaux logements (notamment sur la route de 
Villelaure - projets « Les Lilas » et « Jas de Beaumont), il faut développer les 
infrastructures nécessaires (route, centre aéré, cantines scolaires, équipements 
culturels, etc.). Par exemple, le réseau routier (et particulièrement le boulevard Jean 
Guiges) est déjà saturé, qu’en sera-t-il demain avec des centaines de voitures 
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supplémentaires ? Construire de nouveaux logements, sans que les infrastructures 
suivent, c’est prendre le risque de dégrader la qualité de vie des Pertuisiens. 

 
L’école privée catholique Notre Dame qui est désormais implanté à Pertuis (Croix de Gon) 
constituera une charge nouvelle pour le budget de la commune. 

® Alors que le Maire avait toujours indiqué que l’implantation de cet établissement sur 
le territoire de la commune serait neutre pour les finances, il se révèle que ce seront 
prés de 100 000 euros par an que devra verser la commune à cet établissement pour 
l’accueil de Pertuisiens. Il faut y ajouter les 600 000 euros que la commune a mobilisé 
pour réaliser les réseaux et voiries attenantes à l’établissement. 

® Nous regrettons que ces dépenses pèsent durablement sur l’ensemble des pertuisiens 
à l’heure où d’autres investissements semblaient plus prioritaires. 

 
** 

Zone à Patates : Un Maire tout en nuance ! 
Nous portons depuis des mois la même position quant au projet d’extension de la zone 
d’activité (près de 87 hectares, soit près du double de la zone existante) portée par le Maire 
et son équipe. 
En effet, nous sommes favorables à un développement économique mais pas à ce rythme ni 
avec cette ampleur et surtout en concertation avec les Pertuisiens.  
D’après nous, ouvrir de nouvelles zones à urbaniser doit toujours se faire en pensant aux 
générations futures car lorsqu’une terre est bétonnée, on ne revient jamais en arrière. 
Nous estimons que sur ces sujets, il faut de la concertation avec les parties prenantes, les 
acteurs du monde agricole, les propriétaires des terres concernées et plus largement 
les Pertuisiens dans leur ensemble.  
Un projet d’extension conséquent de la zone ne pourrait être légitime qu’après un vote 
favorable des Pertuisiens lors d’un référendum organisé au niveau de la commune.  
Nous sommes convaincus, qu’une réflexion s’impose à nous, qu’une pause sur le 
développement urbain de notre commune est indispensable afin de pouvoir 
conserver notre qualité de vie et préserver les espaces naturels de notre commune. 
 

Þ Ci-dessous l’édito du Maire parue dans la revue municipale de dec. 2022. Nous vous 
laissons juge du degrés de nuance du propos … 

 
« Je regrette qu’une partie de notre opposition rejoigne ces derniers temps l’idéologie 
rétrograde d’une certaine gauche qui s’éloigne de plus en plus de notre République, en 
soutenant des actions de désobéissance civile de certains collectifs « éco terroristes » 
promouvant l’arrêt de tout développement et le retour fantasmé à l’état de nature, mettant 
ainsi à mal la création d’emplois (…) dont les Pertuisiens ont cruellement besoin » 

 

 
 
Les membres du groupe « Une vision durable pour Pertuis », vous souhaitent un bon bout 
d’an et vous adressent leurs meilleurs vœux pour 2023. 
 

Eric Banon, Jérôme Narbonne, Nicole Blanc, 
Pierre Crumiere, Christina Berard, Cédric Perry. 


